
③【質問者：子ども議員 増田 心暖さん】 

「関ケ原町の子育て支援」について提案します。 

私たちは、関ケ原町が子育てしやすい町かを確かめるために、関ケ原小学校の児童の保護者

の方々に、「関ケ原町は子育てをしやすいか」「子育てをしていて困ったことがあるか」とい

うアンケートをとりました。「関ケ原町は子育てをしやすいか」という質問には 98 人中、60

人の人がいいえと答えました。また、2 つ目の質問の「子育てをしていて困ったことがある

か」という質問には 77 人の人が「はい」と答えました。これらの結果から、関ケ原は子育て

がしやすい町とは言えないでしょう。 

そこで、私たちは、関ケ原町がもっと子育てのしやすい町としてあるために、新しい子育て

支援施設について提案します。関ケ原町にあるとよい子育て支援施設の内容を説明します。ま

ず、1 階には小児科、子育てをしている保護者が相談できる相談室、保護者同士が意見を交流

できる交流室を設けます。アンケートの意見の中には、小児科が欲しいという声が多数ありま

した。現在、関ケ原町に小児科はありません。私たちも熱を出したり、風邪をひいたりしたと

きは垂井町まで行っています。これは子育てをしている保護者の皆さんには辛いことです。そ

のため、小児科の設置は必須と言えます。2 階には保護者が相談、交流をしているとき、ある

いは用事で子供を見られないときなどに子供を預けられるキッズスペースを設けます。室内で

遊べる施設が欲しいという意見も多かったため、幅広い年齢層の子供が遊べるようなキッズス

ペースにしたいです。加えて、子ども用品を買える売店などもあるとさらに良いはずです。こ

のような施設があれば、子供たちも保護者も安心して利用することができるのではないでしょ

うか。 

また、子育て支援に関わって、公園が欲しいという意見もたくさんありました。関ケ原町に

は、私たちが自転車で行けるような距離に大きい公園がありません。そのため、私たちはみん

なで遊ぶときはふれあいセンターなどで遊んでいます。ふれあいセンターには、みんなで遊べ

るような遊具がありません。公共施設のため、あまり騒ぐこともできません。そのためみんな

で遊べるような公園が欲しいです。こうして遊ぶことのできる公園があることは、子育てをし

ている保護者にとっても助かるはずです。 

以上の提案について、副町長さんの意見をお聞かせください。 

 

 

 



【答弁者：副町長】 

それでは増田議員のご提案についてお答えします。 

「新しい子育て支援施設があれば、もっと子育てしやすい町として認知されるのではない

か」とのご提案ですが、現在、関ケ原町では、この役場の東側の町の土地に、町の子育てのシ

ンボルとなるような施設の整備を進めているところです。 

具体的には、老朽化の進んでいる東保育園と西保育園（、休園している今須保育園）を一緒

にして「新しい認定こども園」を建設することを進めています。また併せて、子育てなどでい

ろいろな相談ができる「こども家庭センター」と、子育て親子の交流の場としての「子育てコ

ミュニティー」、そして幼児向けの小公園など、子育てに関する施設を 1 箇所に集めて、その

場所に行けば、子育てに関するサービスが揃うような場所も一緒に計画しています。 

増田さんのご提案にある「子育てをしている保護者が相談できる相談室」や「保護者同士が

意見を交流できる交流室」も作る予定をしています。また、「用事で子供をみられない時など

に子供を預けられるキッズスペース」については、新しいこども園の一時保育のサービスを利

用してもらうことができます。「小児科」は、お医者さんの確保が難しく無理ですし、施設の

中に「子ども用品を買える売店」については考えていませんが、どこどこのお店に行けばあり

ますよとか、他にも便利な物がありますよなどと、情報を提供していきます。 

公園についても、みなさんが思いっきり遊べる場所づくりが欲しいという要望があることは

重々承知しております。町では今、どの年代の子も気軽に楽しく遊べる公園づくりを進める上

で、どこに、どのような規模で どのような遊具があればいいのかなどを考えているところで

す。 

最後になりましたが、今年度、関ケ原町では「町の子育て支援に関するアンケート調査」を

実施しています。子育てをしている保護者の方からのご意見を参考にして、今後の子育て支援

施策や施設の整備に反映させ、子育て支援が充実した町として、町民の方が満足していただけ

るような町を目指していきたいと考えています。 

ご提案ありがとうございました。 

では、私から増田議員に１つ質問させてもらいます。 

公園について質問がありましたが、小学校の皆さんが考える理想の公園を教えて下さい。 

また、その理想の公園を作るなら、関ケ原町のどのあたりに、どのくらいの大きさで作るの

がいいと思いますか、教えて下さい。 


